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Bonjou r.
J' ai déjà soumis un mémoire au Bureau d'Audi ence Publ ique sur l' Environn ement , mais mes
propos vont plutôt se concentrer ici sur un point crucial.
Il porte sur l'aspect de l'acceptabilité sociale.
D'ailleur s n'est-ce pas pour cette raison que ce tient ces séances du BAPE?
Il Ya eu plusieurs intervenants qui sont prononcés en fave ur du projet éolien de 3C I et qui ont
déclarés qu' il y ava it une concertation au niveau de la populat ion en fave ur du projet.
Mais c 'est un mensonge, car il n 'y a eu aucune co nsultation auprès de la population, aucun
so ndage ou quelconque enquête donn ant de l' inform ation à ce sujet.
Comment peuvent-ils affi rmer un tel fait?
C'est une hérési e que d 'affinner qu 'i l ya une maj orité de citoyens en faveur du projet éo lien
du Parc des Moulin s.
En effet comment peut- on se pron oncer sur un suje t dont on ne co nnaît ni les tenants et
encore moins les about issants?

Aucun citoye n, sauf ce ux qui sont co ncernés directement par le projet et ce parce qu 'ils furent
invités personn ellement par le promoteur pour avoir des éoliennes chez eux, n'ont eu de
l'information concernant le proj et du parc éolien Des Moulins.
Chez nous dans le rang 3, sec teur Pontbriand , derri ère le Cap à T hom et ainsi que dans le
village tou t près, presqu e personn e n'étaient au co urant des détails du proj et. Car j ' en ai moi
même inform é presque tous mes voisins, sa uf 1 ou 2 qui ava ient suivi le dossier depuis le
débu t. Mes informa tions, moije l' ai eu que l'hiver passé par le gro upement forestier,
compagnie dont je suis à l'emploi et ainsi que membre en tant que propriétai re forestier.
Mais il es t à noter que pas plus le groupement forestier et que le sy ndicat des producteurs de
bois n'a donnés de l' information à leur s membres à ce sujet. Même à ce jour il serait curieux
de savo ir combien de personnes sont au co urant des vrais enje ux!

C'est une façon de man ipuler l' opin ion publique, que de ne donn er qu 'une petite partie
d 'information à la fois, go ute à go ute et surto ut pas à tous le monde, ceux qu i se se ront
déplacés aux séa nces du prom oteur auront la chance d 'en savoir un peu plus ! Mais pour tous
ceu x qui comme moi croyait que l'énergie éolienne éta it un bienfait pour not re ave nir
collectif, l ' effet de se déplacer à ces rencontre semblait du superflu . Car qui peut être contre
la vertu ?
Mal m 'en pris car j'étais loin de comprendre ce qu 'était un m éga-parc éolien.

11 aur ait été souhaitable et préférable que les mun icipalités et le promoteur fasse nt parv eni r à
tout e la popul ation la doc umentation nécessaire pour que les ge ns puissent se faire une idée
assez précise du projet et ainsi pouvoir juger par eux -mêmes des impacts qu 'il s auront à subir
pour les 20 prochaines années .

Pour le prom oteur on comprend bien que ce n'est que l' appât du gain qui l'intéresse, la preuve
étant qu'il ne laisse que des miettes à partager de cet énorme proj et pour notre région et il se fout
bien que nous perdions au change notre qualité de vie et même notre ave nir économique, car c'est
la filière éolienne qui aura préséance sur tous autres types de développement s. En se camo ufla nt
derr ière des études biaisées il voulait sûrement dissimuler les vrais aspects de son projet , ne
donnant aucunes photos ou vidéos pour démontrer ce que donne un vrai parc éolien en mil ieu
habi té. C'es t-à-dire que tout cela comporte vraiment plusieur s inconvéni ents majeurs pour les
résidents entourant les éo liennes .



Pour nos dir igeants on doi t être enco re moins indul gent , ca r les conseille rs des municipalités ne se
sont même pas déplacés po ur alle r voi r leurs citoye ns de quartier dans le but de leurs expliquer le
projet, les maires et le déput é, qui se so nt tenu à l'écart tout le long et ont conclut discrètement
une entente avec le prom oteur lui laissant toute la place pour qu'il fasse passer la pilule avec des
promesses éco nomiques !!!

Pourquoi le gouvernement n 'a-t-il pris ses responsabilit és en ex igea nt que les MRC prennent
le dossier du développement éolien en main s' il ne voulait pas le faire lui-même? Ce sont
nous les simples citoye ns qui doivent s 'i nformer par nous mêmes, par contre nous, nous
n' étions point préparés pour défendre nos intérêts. Contrairement à tous à tous les comités
parapublique et autres organismes subventionnés par le gouvernement ou autre pouvoir , i.e.
les mun icipalités ou autres organisme économique qui tentent d ' influencer le débat en leur
faveur, i.e. dans leurs intérêts.

Alors il revient au bureau d ' audience publ ique sur l'environn ement et à son président de rectifier
les faits et de donner l'h eure j uste au min istr e. Car le gouvernement a bien spéc ifié qu 'il suivrait
les recommandations qui seront faites par le BAPE

Ainsi peut-être la démocratie qui supposément so us-tend les principes de notre soc iété sera
défendu e!

Merci!


